

BORDEAUX ACTU

TRANSPORTS

Perturbations chez les salariés

Le futur exploitant du réseau TBC, Véolia Transports ou Kéolis, devra faire mieux avec moins d'argent



Véolia Transports, qui gère actuellement les lignes de tram et de bus de la CUB, emploie 2000 salariés

■ Cela fait quelques mois que les salariés de Véolia Transports sont sur le qui-vive. Le contrat de délégation de service public qui lie leur entreprise à la CUB depuis 2001 touche à sa fin. En juillet, Vincent Feltesse, président de la CUB, a fait part de sa volonté de réduire le montant de la contribution forfaitaire que versera la CUB au futur délégataire. Celle-ci souhaite en effet équilibrer les comptes du réseau, déficitaire, afin de mieux investir dans le développement de sa troisième phase. Candidat pour continuer à exploiter le réseau TBC, Véolia Transports est actuellement en compétition avec Kéolis, filiale de la SNCF et premier opérateur de transport urbain en France. La CUB devrait choisir le futur exploitant du réseau TBC fin novembre, pour une durée de 5 à 8 ans. Les membres de l'Intersyndicale Véolia Transports (CFDT, CFE-CGC, CFCT, CGT, FO), réunis hier matin lors d'une conférence de presse, ont fait part de leurs craintes face à cette réduction budgétaire, qu'ils chiffrent à «5 millions d'euros au plus bas». Selon eux, «une baisse de la rémunération de la prestation effectuée va forcément engendrer des recherches

accrues de profits pour financer les dividendes des actionnaires, et nous savons que dans ces cas-là, ce sont bien les masses salariales qui servent de variables d'ajustement». Les salariés de Véolia Transports craignent donc de voir leurs conditions de travail se durcir, comme c'est déjà le cas aujourd'hui : «L'entreprise commence à faire de la productivité en interne pour se préparer au nouveau contrat», dénonce Alain Thomas, porte-parole de l'Intersyndicale, qui pointe le manque de personnel dans les services techniques et roulants. Les différents syndicats de Véolia Transports ont donc contacté les élus de la CUB pour se faire entendre avant la signature du nouveau contrat de délégation de service public. Seuls les groupes Verts et PC les ont reçu à ce jour. Gérard Chausset, président du groupe Verts et vice-président aux transports de demain à la CUB, affirme qu'à l'heure actuelle «les différents candidats n'ont pas remis en cause les accords d'entreprise», et assure que «les élus seront vigilants sur ce dossier». Aucun préavis de grève n'a été déposé pour l'instant.

Annabelle Georgen

ETUDES

La BEM, une école au top

■ C'est une première. La Bordeaux Ecole de Management apparaît cette année dans le classement des 50 meilleurs masters en management du Financial Times, à la 31ème place. Ce top 50 prestigieux est édité chaque année dans les colonnes du quotidien économique britannique.

Implantée à Talence, la Bordeaux Ecole de Management forme chaque année 2000 étudiants, dont un quart d'étrangers. Elle s'attache à promouvoir le management responsable en sensibilisant ses étudiants au développement durable et au respect de l'environnement.

TÉLEX

JUPPÉ EN DIRECT DEPUIS CHEZ VOUS

Alain Juppé donne rendez-vous à ses administrés aujourd'hui à midi pour un clavardage en direct depuis le site Internet de la mairie de Bordeaux (www.bordeaux.fr).

AIDE À DOMICILE : COMMENT ÇA MARCHE ?

L'Association pour le développement de l'orientation en Aquitaine (ADORA) se propose de faire découvrir les différents métiers de l'aide à domicile aujourd'hui (14h30) à la Chambre de commerce et d'industrie située place de la Bourse. Infos : 05 56 44 71 98

LE KOSOVO AU MENU DE BORDEAUX IV

L'université Bordeaux IV organise aujourd'hui (9h) une conférence intitulée «Kosovo : entre légalité et légitimité» après la déclaration d'indépendance de cette province serbe en février. Deux autres colloques sont prévus demain et vendredi. Infos : www.u-bordeaux4.fr

FAITES CONNAÎTRE VOS RECETTES DE SAISON

L'Association aquitaine de promotion agro-alimentaire (AAPRA) s'appête à lancer un concours de recettes de cuisine sur son blog (<http://recettes.automne.aquitaine.fr>). Le thème retenu est l'automne. Infos : 05 56 01 33 56

BIENTÔT UNE MICRO CRÈCHE A SAINT-GENES

Une crèche de 9 places ouvrira ses portes en octobre au 127 rue Georges Mandel, à Bordeaux, à l'initiative de l'Association Loisirs Enfants Martignas.

CONSEIL DE QUARTIER A CAUDÉRAN

Rendez-vous ce soir à 18h30 à l'école élémentaire Poincaré.



LGV

Financée à 95%

Les collectivités territoriales, qui contribuent à hauteur d'environ 25% au projet de ligne à grande vitesse Sud Europe Atlantique (LGV-SEA), ont trouvé «90 à 95%» des financements, a indiqué hier à Bordeaux le secrétaire d'Etat aux Transports Dominique Bussereau. Compte tenu de l'importance des engagements financiers demandés aux collectivités, M. Bussereau a par ailleurs évoqué la possibilité de solliciter l'Union européenne pour «quelques financements européens supplémentaires». Il a par ailleurs ajouté que des «prêts à des conditions avantageuses», en terme de taux et de durée, pourraient être demandés à la Caisse des dépôts. Une nouvelle réunion est prévue à Bordeaux le 13 novembre, au cours de laquelle M. Bussereau espère voir finalisé un «protocole d'intention pour la réalisation de la LGV-SEA». Le coût des branches Tours-Bordeaux, Bordeaux-Toulouse et Bordeaux-Espagne de la LGV-SEA est actuellement estimé à 12,6 milliards d'euros (selon les conditions économiques de juin 2006).

AEROPORT

LA CCI INVITE QUARANTE CHEFS D'ENTREPRISE À VENDANGER À L'AÉROPORT

■ Comme chaque année depuis dix ans, la CCI de Bordeaux organise aujourd'hui les vendanges de l'aéroport de Bordeaux. Les 15 ares de vignes situées à l'entrée du Hall B seront vendangées

en présence d'une quarantaine de chefs d'entreprise ayant des relations commerciales à l'international. Ce sera aussi pour eux l'occasion de déguster le millésime 2005 issu d'une récolte de

1^{er} salon de la vie écologique

Viv'expo 2008

Parc des Expos
BORDEAUX-LAC
10-11-12 Oct

Santé et Bien-être

Eco-habitat

Tourisme vert et Sports nature

Tarif réduit 3^e avec ce coupon

vivexpo.com

Les privilèges exclusifs de ma carte

CAISSE D'ÉPARGNE AQUITAINE POITOU-CHARENTES

Carte Club

40 places offertes pour l'avant première du film d'Antoine de Caunes "COLUCHE" en présence du réalisateur et de François-Xavier Demaison le jeudi 2 octobre à 20h15. Ces places sont disponibles à l'agence Pey-Berland pour les 40 premières personnes se présentant avec la carte Bordeaux7. Horaires d'ouverture : du mardi au samedi : 8h45-12h/13h15-17h15, sauf le jeudi : 8h45-12h/14h-17h15 et le samedi : 8h45-12h

Bordeaux7 Tous les partenaires, tous les avantages, obtenir votre carte gratuite... www.bordeaux7.com